
Association Consommer Autrement En Maurienne
Commission comité d'animation du 15/04/2019

COMPTE RENDU

Trame de compte-rendu - Version 1 du 15/04/2019

Date :  25/04/2019               Lieu : Local CAEM
Secrétaire du jour : Noélie
Animateur du jour : -
Heure de début : 19h Heure de fin prévue : 

  (à définir ensemble au début de la réunion)

Présents : Géraldine, Manuel, Nicolas, Mélina, Noélie, Sylvie, Jean-Luc, Micheline, j'ai mal noté 
le prénom de la neuvième dame, désolée.

COMPTE RENDU
Réunion rapide du comité d'animation auquel s'était joint quatre autres personnes pour partager un 
moment d'apéritif et de réflexion après le lessivage des murs. Merci à eux et à la vingtaine de 
lessiveurs et gratteurs du jour!

A – Suite à donner au ménage

Le lessivage des murs a été fait dans les deux salles mais il manque encore le plafond, nous avons 
besoin de matériel plus adapté : escabeaux hauts.
Il reste aussi à faire le couloir et finir les toilettes.

Noélie envoie un mail de demande de matériel en même temps que les dates suivantes.

B- Papiers officiels
- Le compteur électrique des communs est passé au nom de l'association, il nous faut une boite aux 
lettres pour recevoir les factures au local. 

- Le nombre d'administrateurs du comité d'animation est de neuf, c'est une personne de plus que le 
minimum. Nous avons rempli le cerfa pour la mise à jour à la préfecture, Manuel s'occupe de la 
scanner et de la déposer. Il fait aussi un PV d'AG sur la base de cette liste d'administrateurs et du 
compte rendu de l'AG. Ce PV d'AG n'est plus nécessaire pour la préfecture mais sera utile pour les 
autres démarches (banque, assurance éventuellement).

C-Prochaines étapes pour l'association     ?

- Géraldine propose que la prochaine étape autre les étapes de remise en état du local soit axée sur 
une véritable réunion de travail en profondeur sur ce qu'on appelle « consommer autrement ». 
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- Mélina et Nicolas proposent un moment convivial hors cadre d'une réunion de travail, une soirée 
jeu collaboratif pour apprendre à se connaître autour d'un jeu !

Sur «     consommer autrement     »     :
L'année passée nous a permis d'effleurer beaucoup de questions et de problématiques : 
Pour la cartographie des producteurs : quelle charte ou exigences avons-nous ?
Pour le groupement d'achat test farine : nous avons pour assurer les quantités commandées dû 
changer de producteur par rapport à ce qui était prévu au départ, cela pose le problème de 
l'anticipation (démarche de commande une saison de semis-récolte en avance ? AMAP?) mais aussi 
des critères qu'on pose (taille de l'exploitation, capacité à livrer, volume maximum de commande 
prévisible?)

Idem pour le groupement d'achat : quels produits et quelle démarche ? Comment réussir à rendre de 
la nourriture de qualité, locale accessible – comment tenir compte de l'existant ? (magasins 
spécialisés bio, marchés, commerçants du coin...) 

Géraldine donne l'exemple de l'épicerie qu'Edith et elle ont monté à Albiez le jeune, qui n'est ouverte
qu'une fois par semaine, le jeudi et qui propose des produits locaux (plantes, miel, bières...). Les gens 
viennent faire leurs courses ce jour là et cela crée une vie, des échanges, les personnes restent parce 
qu'ils trouvent autre chose que juste des produits alimentaires. 

On aborde donc aussi la question des contextes différents entre le villages d'altitude et le bas de 
vallée. Plusieurs petites épicerie se sont lancées ces dernières années en jouant le jeu du local et/ou 
du bio  mais aussi d'un fort intérêt pour le lien social. (St Colomban, Albiez, Valmeinier)

Le sujet est vaste, il pourrait être travaillé lors d'une soirée spéciale où on allie inauguration du local 
et réelles avancées sur la partie consommation. Il est proposé aussi que cette soirée soit l'occasion de
préparer un planning d'occupation du local avec la prise de premières dates pour des 
ateliers/activités entre adhérents.

On propose des dates     :
lundi 29 avril 17h : c'était prévu déjà, pour finir le lessivage.
Lundi 6 mai 17h : réception des dons matériels des adhérents (on a en promesses un frigo, des 
canapés,?) - suivie d'une réunion intercommission à 18h30 pour préparer la soirée sur les précisions à
donner sur le « consommer autrement ».
le vendredi 31 mai a été évoqué pour l'inauguration mais c'est lors du pont de l'ascension, donc pas 
forcément pertinent si on veut du monde. A rediscuter.

Rappel : Sujets à inscrire à l’ordre du jour de prochaines réunions

- Fixer la date réelle de l'inauguration qui permettrait qu'il y ait plus de monde

Rappel : Sujets à communiquer aux autres instances de l’association

Intercommission
Informations à donner     :

 répertorier les démarches « petites épiceries de produits locaux »
 préparer l'animation et l'organisation de la soirée d'inauguration autour du travail sur le 

« consommer autrement »
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Idées en vrac

Nous avons besoin de     : 
- escabeaux hauts et matériel pour nettoyage du plafond
- si quelqu'un a un nettoyeur vapeur ça peut être pas mal pour certains coins très encrassés
- boite aux lettres
- boite à code pour les clés ?

Trois modanais présents     ! (entre autres:))
Nous avions fait une réunion à Modane en 2018, pourquoi pas refaire des soirées de travail aussi 
dans les autres communes ? Les besoins ne sont pas identiques partout et le sujet de la mobilité 
avait été abordé en 2018 lors des premières réunions.
Les membres actifs des commissions sont majoritaires dans le bassin de St Jean pour le moment 
mais le fonctionnement de l'association invite les adhérents à se rencontrer au niveau de leur 
commune, nous pouvons mettre en relation les gens ou vous pouvez utiliser la liste 
caem@framalistes.org pour transmettre vos propositions de réunion thématique dans d'autres 
lieux.

Ordre du jour de la prochaine réunion du comité d'animation

Non fixé

Date, heure et lieu de la prochaine réunion du comité d'animation

Non fixé

Qui se charge de communiquer la date, l’heure et le lieu de la prochaine réunion ?

Non fixé

Responsables de la rédaction et de la communication du compte-rendu

- Rédaction : Noélie
- Relecture/validation : Membres CA et présents
- Diffusion du compte-rendu :  Noélie

Le mot marrant du jour

« Les gants au lessivage et les sans-gants au rinçage »

3

mailto:caem@framalistes.org

